

ANEXO C

RESUMEN DE LOS ENCABEZAMIENTOS DE ALCABALAS, 1694-1753

El memorial que Carmen Yuste publicó con esta noticia, existente en el AGI y del que también hay copia en el AGN, parece haber sido presentado por Juan Joseph de Reynoso y Luyando cuando se negociaba el encabezamiento, lo que no tuvo lugar:

VI encabezamiento, 1694-1708

Refrendado por real cédula de 1692, en precio de 260000 pesos anuales.

VII encabezamiento, 1709-1723

En precio de 280000 pesos anuales, con donativo de semejante cantidad en agradecimiento al rey por concederlo otro periodo más a pesar de que se habían arrendado a José Zozaya en 330 000 pesos, ventaja que no se consideró suficiente para quitar al comercio por lo que “se recogió” a aquél el despacho correspondiente.

VIII encabezamiento, 1724-1738

En precio de 280000 pesos anuales, con un anticipo de igual monta que se abonaría del primer al tercer año.

IX encabezamiento, 1739-1753

En precio de 280000 pesos anuales, más un donativo de 40000 y un préstamo de 30000 que se abonarían al Consulado en dos años por mitad, y que acabaron siendo donados también al rey.

FUENTE: *Comerciantes mexicanos en el siglo XVIII*, selección e introducción Carmen Yuste López, México, Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones Históricas, 1991, p. 89-101.